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Успех

В ВУЗЕ – ШКОЛА 
В академии начала работу школа молодых ученых, состоялись первые лекции.
11 декабря профессор О. А. Назарова, заведующая кафедрой терапии и общей 

врачебной практики ИПО, познакомила слушателей с основными принципами и поня-
тиями доказательной медицины. Лекция вызвала живой интерес и множество вопро-
сов, которые были заданы лектору в неформальном общении.

18 декабря Е. Г. Бабаскина, редактор РИО, прочитала лекцию на тему «Этические 
аспекты научных исследований и публикаций».

В этом учебном году в мероприятиях школы молодых ученых примут участие более 
50 студентов разных курсов, ординаторов, аспирантов. Программа школы направлена 
на создание условий для получения современных знаний, умений и навыков в области 
планирования, проведения и анализа результатов научных исследований. Этот науч-
но-образовательный проект инициирован научным обществом студентов и  молодых 
ученых академии.

ШЕЛ, 
ТВОРЯ ДОБРО
В ноябре исполнилось 75 лет 

со дня рождения профессора Ру-
дольфа Михайловича Евтихова. 
Он умер за год до своего юби-
лея. В память о блистательном 
хирурге и педагоге вышла книга 
«EO BENEFACIENTO» («Иду, творя 
добро»). 

Презентация издания про-
шла в ивановской областной кли-
нической больнице, где работал 
Р. М. Евтихов. Один из состави-
телей книги – профессор ИвГМА 
А. К. Гагуа – рассказывает: «Уни-
кальный, яркий, творческий чело-
век. Смелый хирург, который не 
боялся риска, если был хоть какой-
то шанс спасти пациента. Рудольф 
Михайлович Евтихов не думал 
о «показателях», о том, что его об-
винят в неблагоприятном исходе 
оперативного вмешательства, что 

и делали всегда недоброжелатели, воспринимая десятки спасенных им жизней безна-
дежных больных как должное. 

Самоотверженный врач, по десять и более часов не выходивший из операцион-
ной. Иногда глубокой ночью заканчивавший сложнейшие операции, в свои выходные 
дни приходил проверить состояние наиболее тяжелых больных. Настоящий профес-
сор, не просто умевший передать свои знания ученикам, но обладавший даром на-
учить человека самого видеть те глубины непознанного, которые есть еще в медици-
не, и не просто видеть, а находить решение сложнейших задач, от которых зависит 
здоровье, а иногда и жизнь пациентов. <…>

Рудольф Михайлович многократно отказывался от предложений работать в веду-
щих московских клиниках, лишь на излете жизни уехав из Ивановской области. Это 
был человек, востребованный не только в России, но и за рубежом; при этом любовь 
к городу Иваново четко в нем проявлялась. Он считал, что хирургия должна разви-
ваться не только в Москве и Санкт-Петербурге, но и в областных центрах, причем на 
уровне, не уступающем столичному. Тому, чтобы самые разные разделы хирургии раз-
вивались в ивановских клиниках, он посвятил всю жизнь».

Выступая на презентации книги, ректор ИвГМА профессор Е. В. Борзов добавил, 
что «жизнь профессора Р. М. Евтихова являет собой образец беспримерного служе-
ния людям, а в наших сердцах этот человек оставил о себе самые добрые воспоми-
нания».

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР МЕДИКОВ
В ноябре на площадке Воронежского государственного медицинского универси-

тета им. Н. Н. Бурденко состоялся III Международный cтуденческий Турнир Меди-
ков, в котором впервые приняла участие команда нашей академии «Жить здорово».

ИвГМА представляли пятикурсницы лечебного факультета А. Зайцева, А. Рабце-
вич, А. Дойницына, В. Никитина (научный руководитель – профессор Е. В. Шниткова). 
В ходе соревнований команде во главе с капитаном Аленой Зайцевой пришлось ре-
шать задачи по современным проблемам теоретической медицины и практического 
здравоохранения. Наши студенты достойно представили alma mater, выйдя в полуфи-
нал из 27 команд медицинских и фармацевтических вузов России и стран СНГ.

Уважаемые коллеги!
В декабре мы традиционно подво-

дим итоги года, оглядываемся на про-
шедшие 12 месяцев. У каждого из нас 
были свои успехи, были, наверное, 
и неудачи (но пусть в памяти поскорее 
останется только хорошее). А каким 
был этот год для нашей академии?

Начнем с главного – ИвГМА про-
должает успешно выполнять свое 
основное предназначение: в июле 
состоялся 96-й выпуск врачей, 
а в сентябре белые халаты надели 
500 первокурсников. Выпускники-
2017 достойно прошли первичную ак-
кредитацию (для лечебного и педиатри-
ческого факультетов это было нововве-
дением) и получили допуск к врачебной 
деятельности.

Студенты на протяжении всего 
года подтверждали эффективность 
учебных программ ИвГМА. Например, 
команда педиатрического факультета 
на всероссийской олимпиаде стала луч-

шей в конкурсе неотложной помощи; 
наши обучающиеся успешно выступили 
на крупном молодежном форуме «ЮНЭ-
КО». Пятикурсник лечебного факульте-
та А. Кильчевский занял первое место 
на «Discovery Science:University-2017» 
(его конкурентами были молодые уче-
ные из 187 вузов); на крупных профес-
сиональных смотрах отличились стома-
тологи. Студенты успешно участвовали 
в самых разнообразных форумах и кон-
ференциях, проходивших в разных го-
родах России. 

Пример подает профессорско-пре-
подавательский состав. Ученых ИвГМА 
приглашают с докладами на самые 
авторитетные научные мероприятия. 
Отрадно, что в этом году благодарно-
стями Президента России отмечены   
проф. И. Е. Мишина и проф. Е. А. Шуте-
мова, почетного звания «Заслуженный 
работник здравоохранения» удостоены 
проф. Т. Р. Гришина и доц. Н. А. Кулико-
ва. Многие наши сотрудники отмечены 

ведомственными и общественными на-
градами.

В академии успешно развивается 
волонтерское движение, «кипит» жизнь 
в Совете студентов, эффективно рабо-
тает профсоюзная организация. В на-
чале года стало известно, что ИвГМА 
победила в одной из номинаций наци-
онального конкурса «Вуз здорового об-
раза жизни». 

Всех успехов не перечислишь – 
но академия знает и помнит о них, гор-
дится своими обучающимися, выпуск-
никами, сотрудниками, ветеранами. 

Дорогие друзья! Пусть новый год 
будет успешным и результативным для 
нашего общего дела. Пусть в жизни 
каждого из нас будет как можно боль-
ше радостных моментов. Искренне же-
лаю всем, кто читает эти строки, здо-
ровья и благополучия. С новым годом!

Проф. Е. В. БОРЗОВ, 
ректор ИвГМА

Первые попытки открыть институт 
по подготовке собственных стоматоло-
гических кадров были предприняты в 
Ивановской области еще в 1936 году. 
Предпосылками послужило наличие 
в Ивановском медицинском институте 
курса стоматологии и челюстно-лицевой 
хирургии, преподавание которого ве-
лось выдающимся хирургом, изобрета-
телем Михаилом Павловичем Жаковым. 
В 1938–1939 годах именно он стал 
заместителем директора Ивановского 
зубоврачебного института, существова-
ние которого было недолгим – в 1939 
году из-за дефицита преподавателей и 
недостаточной материально-техниче-
ской базы учреждение было перефор-
мировано в зубоврачебную школу.

1 сентября 2007 года ректор ИвГМА 
проф. Р. Р. Шиляев торжественно объ-
явил об открытии стоматологического 
факультета. Большая подготовительная 
работа по разработке основной обра-
зовательной программы, учебных пла-
нов легла тогда на плечи проректора 
по учебной работе Ю. В. Николаенкова 
и и.о. декана факультета С. Н. Синицы-
на. Активно содействовали открытию и 
материально-техническому оснащению 
факультета В. М. Куксенко (главный 
врач одного из крупнейших ивановских 
стоматологических центров – «Кранэк-
са»), Т. В. Иванова (на тот момент глав-
ный врач стоматологической поликли-
ники № 1), Д. А. Баранов (главный врач 
стоматологической поликлиники № 2).

Первым деканом стоматологическо-
го факультета стал к.м.н., доцент кафе-
дры детских болезней педиатрического 
факультета В. А.  Ломосков, который 
работал в этой должности до 2012 г. 
С 2012 г. по февраль 2016 г. деканом 
факультета был к.м.н., доцент кафедры 
биохимии В. А. Горбунов. В настоящее 
время деканом стоматологического фа-
культета является к.б.н., доцент кафе-
дры биологии О. В. Холмогорская.

Кафедра стоматологии была органи-
зована в 2008 году, в её состав входили 
преподаватели всех профильных дис-
циплин. Возглавил кафедру выпускник 
МГМСУ им. А. И. Евдокимова д.м.н., до-
цент А. А.  Нагибин. Заведовать кафе-
дрой ему, к сожалению, пришлось чуть 
более года. С 2009 г. по 2017 г. кафедру 
стоматологии возглавлял к.м.н., доцент 
В. М. Куксенко.

Сложно переоценить усилия всего 
коллектива академии во главе с ректо-
ром Е. В. Борзовым, проректором по 
учебной работе И. Е. Мишиной, прорек-
тором по АХЧ В. П. Якубиным, начальни-
ком учебно-методического управления 
Е. Н. Копышевой. Буквально с нуля была 
создана основная база кафедры, обо-
рудованы учебные комнаты, фантомные 
и симуляционные классы, закуплено 
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Событие

ПЕРВЫЕ ДЕСЯТЬ ЛЕТПЕРВЫЕ ДЕСЯТЬ ЛЕТ
177 стоматологов с дипломами ИвГМА177 стоматологов с дипломами ИвГМА

30 ноября в Первой аудитории состоялось празднование 10-летнего юбилея сто-
матологического факультета.

Продолжение на 2-й странице

и смонтировано диагностическое и ле-
чебное оборудование, инструментарий 
и расходные материалы для занятий по 
основным стоматологическим дисципли-
нам, учебная литература. 

Штат преподавателей был набран 
из высококвалифицированных врачей-
стоматологов, под руководством УМУ, 
разработавших учебные планы и рабо-
чие программы дисциплин, программы 
практик, алгоритмы практических навы-
ков, фонды оценочных средств, – т. е. 
всю методическую базу, необходимую 
для качественной подготовки студен-
тов. Прохождение учебной и производ-
ственной практик было организовано на 
стоматологических базах Ивановской 
и Владимирской областей. 

В 2012 г. кафедра стоматологии 
была реорганизована на две самостоя-
тельные кафедры – № 1 и № 2. С 2012 
по 2017 год кафедрой стоматологии 

№ 1 продолжал заведовать В.М. Куксен-
ко, ныне исполняет обязанности заведу-
ющего кафедрой д.м.н. Ш. Ф. Джурае-
ва. Кафедру стоматологии № 2 с 2012 
года и по настоящий момент возглавля-
ет к.м.н., доцент М. Г. Курчанинова. 

В 2012 г. факультет успешно про-
шел аккредитацию и осуществил пер-
вый выпуск врачей-стоматологов. За 
десять лет нами подготовлено 177 ди-
пломированных специалистов, из них 
19 имеют диплом с отличием. В 2016 
году стартовала процедура первичной 
аккредитации специалистов, которую 
выпускники стоматологического факуль-
тета 2016 и 2017 года прошли успешно.

Направления научных исследований 
преподавателей факультета разносто-
ронни. За время существования фа-
культета защищены две кандидатские 

С новым 2018 годом! С новым счастьем!
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диссертации (М. Г. Курчанинова, 2010; В. В. Белоруков, 2012) и одна докторская 
(М. В. Воробьев, 2015).

Под руководством преподавателей активно развиваются и научные исследо-
вания студентов. В рамках ежегодных научных конференций студентов и молодых 
ученых ИвГМА существует целая секция, посвященная актуальным вопросам сто-
матологии. 

Наиболее талантливые студенты выезжают с докладами на всероссийские кон-
ференции и форумы с международным участием. В копилке факультета призовые 
места, как за отдельные номинации, так и за победы в конкурсах.

На факультете делается все возможное для достижения высокого уровня под-
готовки молодых специалистов. С 2011 года проводится олимпиада стоматологи-
ческого мастерства «Парадигма стоматологии». В 2013 году она переросла во вну-
тривузовскую олимпиаду «Стоматолог будущего», а в 2014 стала межвузовской. 
В этом году олимпиада была включена в план наиболее значимых мероприятий 
Министерства здравоохранения РФ. 

В активном взаимодействии со средними профессиональными образователь-
ными учреждениями родилась олимпиада «Золотое сечение», которая объединила 
стоматологов и зубных техников. Первая такая олимпиада была проведена в 2015 
году, а в 2016 году она стала межрегиональной. 

На факультете активно развивается волонтерское движение. Студенты-сто-
матологи являются постоянными участниками акций отряда «Экодесант». С 2016 
года М. Г. Курчаниновой на факультете организованы группы, проводящие сани-
тарно-просветительскую работу в детских садах и учебных учреждениях. Студенты 
в игровой форме обучают детей гигиене полости рта, объясняют, как важно иметь 
здоровые зубы и вести правильный образ жизни. В 2017 году волонтеры факульте-
та организовали и провели День стоматологического здоровья, который состоялся 
в ТРЦ «Серебряный Город».

Ни одно культурно-массовое и спортивное мероприятие академии не обхо-
дится без студентов нашего факультета: фестиваль первокурсников, конкурсы 
талантов, спортивные состязания, волонтерские и профсоюзные акции и т. д. 
За последние три года лучшими группами вуза дважды были признаны группы 
стоматологического факультета.

С 2012 года студенты-стоматологи принимают участие в физиологическом 
КВН, где на равных соревнуются с командами лечебного и педиатрического фа-
культетов, и, наконец, в 2017 состоялась долгожданная победа. 

Наш факультет, несмо-
тря на свою молодость, до-
стойно справляется с воз-
ложенной на него задачей 
– подготовкой квалифици-
рованных кадров для здра-
воохранения Ивановской, 
Владимирской, Костром-
ской областей. Наши вы-
пускники трудятся в Рос-
сии и за рубежом, многие 
заканчивают ординатуру, 
аспирантуру и, что особен-
но приятно, возвращают-
ся в родную академию в 
качестве преподавателей. 

На развитие и модер-
низацию стоматологического факультета затрачиваются значительные интеллекту-
альные и материальные ресурсы, в процессе обучения используются инновацион-
ные, практико-ориентированные методы, часть практических занятий проводится 
на базе ЦНППО. Однако, впереди ещё много работы, подчиненной главной цели 
– подготовке и выпуску квалифицированных врачей-стоматологов.

О. В. ХОЛМОГОРСКАЯ, 
к.б.н., декан стоматологического факультета

ФЕСТИВАЛЬ СТАЛ МЕЖВУЗОВСКИМ
Второй раз в рамках фестиваля актуального научного кино в нашей 

академии проходили Дни научного кино. Традиционно после просмотров 
проходили оживленные дискуссии с привлечением экспертов.

В этом году фестиваль стал межвузовским: вместе со студентами на-
шей академии в показах и дискуссиях участвовали студенты и молодые 
ученые химико-технологического университета. Приятно удивило и об-
радовало, что родители наших обучающихся проявили интерес к ФАНКу 
и пришли на просмотр фильмов.

Практически полные залы при просмотрах, активность экспертов 
и живое участие аудитории в дискуссии позволяют утверждать, что фе-
стиваль удался. Не сомневаюсь, что в 2018 году ФАНК опять вернется 
в стены ИвГМА. Самые активные зрители смогут принять участие в отборе 
фильмов.

А. В. Шишова, 
профессор ИвГМА, научный руководитель совета НОСМУ.

КАК ПРОЙТИ НА ЭВЕРЕСТ
В стенах нашей Alma mater проходит немало интересных меропри-

ятий. Одно из них – фестиваль актуального научного кино. Хочется от-
метить, что мероприятие не просто интересное, но и познавательное. 
В этом году в нашей академии показывали четыре фильма: «Москиты», 
«Ген высоты, или как пройти на Эверест», «О Байкале начистоту» и «Все-
ленная Стивена Хоккинга».

Больше всего мне запомнился фильм «Ген высоты, или как пройти на 
Эверест». Почему я пошла смотреть эту картину? Признаюсь честно, я не 
любитель научных фильмов, но в этот раз стало интересно: что заставляет 
людей идти в такие длительные и рисковые экспедиции? Не страшно ли 
им? Оказалось, что одного желания «Я хочу на Эверест» не достаточно... 
Все не так просто, как кажется, нужно иметь не только кучу денег (ибо 
восхождение на Эверест стоит целое состояние), но и целый вагон здоро-
вья и силы воли! Из всех героев фильма большое впечатление произвела 
Ирена Харазова. На мой взгляд, из женщин она справилась с восхож-
дение лучше всех, на последнем рывке она смогла собраться с силами 
и покорила вершину, став первой женщиной-армянкой на Эвересте.

Кадры звёздного неба и гор просто потрясают сознание. Эти момен-
ты в фильме ещё раз подтверждают насколько красива и могущественна 
природа! Стоит ли смотреть? Однозначно, да!

Что ещё привлекает в фестивале актуального научного кино? Без-
условно, это организация дискуссий с приглашенными экспертами после 
просмотра фильма. Эксперты вносят ясность в проблемы, представлен-
ные в фильмах, высказывают своё мнение и побуждают взглянуть на ак-
туальные проблемы с других точек зрения.

Ксения Кинчарук, 6 курс, лечебный факультет

О БАЙКАЛЕ
Для начала хочу поблагодарить организаторов фестиваля. Хоть я и не 

впервые посещаю его – впечатления всегда остаются приятные, какие-то 
новые. Более всего запомнился фильм про Байкал. Было трудно осозна-
вать, что озеро, которое ты с самого детства считаешь самым чистым 
и красивым, перестает быть таковым. Хочется верить, что эту проблему 
в скором времени решат, иначе мы можем потерять чудо природы, кото-
рое находится в хранении у нашей страны.

Абдуллабеков Магомедсаид, 2 курс, пед. ф-т

ФАНК

ЖДЕМ ЖДЕМ 
СЛЕДУЮЩИЙ СЛЕДУЮЩИЙ 

КИНОФЕСТИВАЛЬКИНОФЕСТИВАЛЬ
В ноябре-декабре в ИвГМА прошли показы всероссий-

ского фестиваля актуального научного кино (ФАНК). «Мед-
вузовец» попросил зрителей рассказать о том, что им за-
помнилось больше всего.

MEDICINA ARS MEDICINA ARS 
NOBILISSIMANOBILISSIMA

В рамках VII Международного молодежного 
медицинского конгресса с докладом выступила сту-
дентка пятого курса стоматологического факульте-
та Мария Солонько. Научные чтения прошли в нача-
ле декабря в стенах Первого Санкт-Петербургского 
медицинского университета имени акад. И. П. Пав-
лова. Публикуем впечатления участницы:

Пройдя отборочный тур, мне посчастливилось 
впервые представлять на данном конгрессе студен-
тов стоматологического факультета ИвГМА. Доклад 
я подготовила под научным руководством д.м.н. 
Ш. В. Джураевой.

6 декабря в рамках культурной программы мы 
посетили Санкт-Петербургский академический театр 
им. Ленсовета. На следующий день состоялось торже-
ственное открытие форума. Профессор Д. М. Лиоз-
нов прочёл лекцию на тему: «Инфекционные болезни: 
мифы и реальность».

Далее участники распределились по секциям, 
на которых делились результатами своих научно-ис-
следовательских работ в различных областях меди-
цины. Я представляла доклад на тему: «Состояния 
эндодонтической помощи и практические аспекты 
ошибок и осложнений» на секции «Стоматология те-
рапевтическая». 

Работа секции проходила с максимальным вовле-
чением каждого присутствующего. Гости и участники 
вступали в диалог с докладчиками, обсуждая актуаль-
ные вопросы стоматологии. Чувствовалось настоя-
щее состязание знаний и опыта. 

Вечером всех гостей ждал торжественный ужин, 
где царила дружеская атмосфера. Подведение итогов 
и торжественное закрытие состоялось в последний 
день. За представленную научную работу я была на-
граждена сертификатами и памятными призами.

В заключение хочется сказать, что в науке нет 
ни победителей, ни проигравших, так как все мы за-
нимаемся одним общим делом – открываем новые 
горизонты медицины.

Мария Солонько, 5 курс, стомат. ф-т

Иваново – Петербург

Финалисты определились 
после проверки работ: успеш-
но справились с заданиями 28 
человек, из них представителей 
лечебного факультета – 16, педи-
атрического – 10, стоматологиче-
ского – двое. Всем этим студентам 
добавлены баллы к рейтингу – от 
одного до пяти, в зависимости от 
достигнутых результатов.

Победители олимпиады – 
студенты лечебного факультета 
Владимир Чертухин (группа № 3) 
и Сергей Котков (группа № 7), 
безукоризненно выполнившие не 
только десять обязательных зада-
ний, но и дополнительную задачу 
повышенной сложности. 

Кафедра физики 
и математики

Первокурсники

В МАТЕМАТИЧЕСКОМ ФИНАЛЕ – 
ОДНА ТРЕТЬ

В этом году в олимпиаде по математике участвовали 85 первокурс-
ников.

ПЕРВЫЕ ДЕСЯТЬ ЛЕТПЕРВЫЕ ДЕСЯТЬ ЛЕТ

После первого тура – ком-
пьютерного тестирования – были 
сформированы команды. В фина-
ле участники олимпиады прошли 
еще три испытания: физиологи-
ческий квест (решение ситуаци-
онных задач), который формирует 
способность анализировать за-
кономерности функционирова-
ния органов и физиологических 
систем; этап «умелые руки», по-
зволяющий определить степень 

усвоения практических навыков 
и умений; разгадывание физио-
логических кроссвордов, позволя-
ющее судить о знании физиологи-
ческих терминов и определений.

Наибольшее количество бал-
лов по результатам всех испыта-
ний набрала команда «В джазе 
только девушки» в составе Ната-
льи Киселевой, Алексея Обухова, 
Ольги Коротковой, Надежды Ря-
бовой.

В первом туре, проходившем 
с мая по ноябрь, приняли уча-
стие почти 50 второкурсников 
лечебного, педиатрического и 
стоматологического факультетов. 
Обучающиеся выполняли науч-
но-исследовательскую (экспери-
ментальную или реферативно-
аналитическую) или творческую 
работу. 

Во втором туре команды, 
созданные случайным образом, 
выполняли практические задания 
по диагностике гистологических 
структур. Студенты команды, на-

бравшей наибольшее количество 
баллов, вышли в третий тур. В те-
чение 20 минут они поочередно 
отвечали на вопросы.

20 декабря состоялся финал 
олимпиады. Абсолютным победи-
телем стала студентка 12 группы 
второго курса педиатрического 
факультета Татьяна Пупышева. 
Второе место занял второкурсник 
лечебного факультета Максим Ко-
стенюк (15 группа), а на третьем 
месте также представительница 
лечебного факультета Кристина 
Вознюк (2 группа).

Испытания

В ФИЗИОЛОГИИ «ТОЛЬКО ДЕВУШКИ»
Второкурсники стоматологического факультета проверили свои 

знания во время третьей факультетской олимпиады по нормальной 
физиологии и физиологии челюстно-лицевой.

Нововведение

ОЛИМПИАДА В ПЕРВЫЙ РАЗ
Впервые в академии прошла олимпиада по гистологии, эмбриоло-

гии, цитологии.

АБСОЛЮТНО ВСЕ ФИЛЬМЫ
На фестиваль актуального научного кино в ИвГМА я хожу второй год, 

и мне очень нравится. Этот опыт оказался крайне познавательным и по-
лезным. И для этого есть ряд причин. Во-первых, многие фильмы подни-
мают актуальные проблемы экологии (например, загрязнение Байкала), 
медицины (проблема малярии) и даже покорения космоса (Илон Маск, 
Хокинг, внеземные цивилизации, ух)! Во-вторых, в фильмах также рас-
крываются пути решения проблем, что немаловажно. В-третьих, что мне 
показалось самым ценным, – это последующее обсуждение с экспертами. 
Например, я узнал об экологической обстановке в городе Иваново, о том, 
где можно найти пункт выборочного сбора отходов, и даже как правильно 
утилизировать батарейки. Как правило, дискуссия позволяет расширить 
понимание проблемы, учитывая окружающую нас действительность.

Мне понравились абсолютно все фильмы, потому что я очень люблю 
узнавать что-то новое и интересное, несмотря на то, что иногда авторы 
сгущали краски (но это было оправдано их стремлением привлечь вни-
мание зрителя). Я бы хотел поблагодарить всех экспертов, которые не 
пожалели своего времени и пришли, чтобы разобрать вопросы, которые 
возникали в ходе просмотра. Спасибо также организаторам, которые про-
делали такую замечательную работу по подбору фильмов, места проведе-
ния и формата.

Я собираюсь посещать ФАНК каждый год, но, если честно, мог бы 
ходить хоть каждую неделю. Жаль, что все закончилось за один месяц. 
Уже жду следующего года и верю, что популяризация науки идёт в верном 
направлении.

Даниил Шабалин,
клинический ординатор, рентгенолог

ИЗ ЛИЧНОГО ОПЫТА
Мне удалось побывать на двух показах, из которых большее впечат-

ление произвёл фильм «Ген высоты, или как пройти на Эверест». Здесь не 
было дискуссии с экспертами, не поднимались глобальные научные пробле-
мы, но равнодушным не остался никто. Мужеству, отваге и силе воли лю-
дей, покорявших эту вершину, могут позавидовать многие. Они оставляли 
свои семьи, жили в «спартанских» условиях, но добивались заветной цели, 
к которой шли не один год. Подобную преданность своему делу могли бы 
взять на заметку и наши студенты, и тогда, может быть, вся система здра-
воохранения поднялась бы на такую высоту! А ещё картина действительно 
отражает реальность всего происходящего. Об этом могу судить из личного 
опыта, т.к. прошлое лето я провела в Приэльбрусье, где сама совершала 
восхождение на снежные вершины.

Фестиваль привлёк внимание не только студентов разных вузов, но и 
их родителей. Фильмы «О Байкале начистоту» и «Вселенная Стивена Хокин-
га» посмотрела и моя мама. Проблемы, затронутые на этих показах, были 
для неё очень актуальны. Но особенно глубоко запало в душу именно обсуж-
дение с экспертами. Здесь было близко всё, начиная от чистоты воды, ко-
торую мы пьём дома, и составленного топа стиральных порошков и средств 
для мытья посуды, до возможной даты встречи с инопланетными жителями 
и переселения на Марс. Такое скопление умов и исходящая от них энергия 
были осязаемы, как Океан Лема!

Вывод напрашивается один: у каждого есть возможность стать ча-
стью этого фестиваля и составить о нём собственное мнение. А, может 
быть, пробудить в себе истинный интерес к науке и, возможно, вдохно-
виться на собственные исследования. Браво, организаторы!

Елена Горшкова,2 курс, леч. ф-т
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Вместе с химикамиВместе с химиками
Подписан договор о научном сотрудничестве ИвГМА и ИГХТУ

15 декабря подписан договор о сотрудничестве между Ива-
новской государственной медицинской академией и Иванов-
ским государственным химико-технологическим университетом. 

Уже сейчас ведутся совместные исследования по пяти на-
учным направлениям, связанным с созданием веществ и мате-
риалов антибактериального действия, фотосенсибилизаторов 
и пр. Результаты публикуются в высокорейтинговых журналах и 
поддержаны грантами Российского научного фонда и Российско-
го фонда фундаментальных исследований. Часть результатов уже 
находит практическое применение в молекулярной диагностике 
кардиозаболеваний и фотодинамической терапии рака.

Коллективы вузов выступили с единодушным мнением о соз-
дании в регионе биомедицинского научного консорциума, кото-
рый позволил бы повысить эффективность совместных исследо-
ваний в направлении наук о жизни. 

Договор был подписан в рамках Научного семинара, участие 
в котором приняли ученые ИГХТУ и ИвГМА.

3 стр.

Турнир

ПЕДИАТРИЯ И ОН
Итоги традиционного конкурса

В семнадцатый раз на лечебном факультете прошел конкурс профессиональ-
ного мастерства «Педиатр и Я». В этом году он был посвящен 100-летию со дня 
рождения видного ученого, педагога, врача и общественного деятеля – ветерана 
Ивановской медицинской академии, заслуженного деятеля науки РФ, профессо-
ра Н. И. Пузыревой.

В конкурсе участвовали студенты 5-го курса лечебного факультета: Е. Афана-
сьева, Е. Куликов, А. Тюрина, Д. Варенцов, А. Кузьмин, А. Пузырева, А. Смирнов, 
Е. Фадеева, А. Иваненкова, А. Курбанова, А. Гасанбекова, Л. Мамедова, Е. Касиц-
кая, Г. Нифтулаева, Д. Бирюков, Е. Смирнова, Т. Крюкова.

В первом туре участники решали конкурсную задачу и назначали питание ре-
бенку первого года жизни. Второй тур начался с главного исторического конкурса, 
посвященного жизни и деятельности профессора Н. И. Пузыревой. Все конкурсан-
ты активно отвечали на поставленные вопросы.

В следующем состязании участники представляли свои творческие задания, 
рассказывая о диагностике, профилактике, лечении болезней детей в стихах, сказ-
ках, поэмах. Болезням были посвящены лирические песни и даже рэп. Зрители 
активно угадывали диагнозы, смотрели кукольное представление и познаватель-
ный фильм.

В следующем этапе конкурса участники демонстрировали знания по диагности-
ке и оказанию неотложной помощи. Финалисты сразились в блиц-турнире «Веришь – 
не веришь», им предстояло согласиться или не согласиться с утверждением, кото-
рые озвучивала ведущая конкурса.

Победителем конкурса профессионального мастерства «Педиатр и Я – 2017» 
стал Александр Смирнов, второе место заняла Амина Курбанова, третье – Татьяна 
Крюкова. 

Кафедра детских болезней леч. ф-та

Память

ВРАЧЕБНЫЙ ПУТЬ НАЧАЛСЯ С НЕЛЕГАЛЬНОГО ВРАЧЕБНЫЙ ПУТЬ НАЧАЛСЯ С НЕЛЕГАЛЬНОГО 
ПЕРЕСЕЧЕНИЯ ГРАНИЦЫПЕРЕСЕЧЕНИЯ ГРАНИЦЫ

В 2017 году исполнилось 100 лет со дня рождения Бенциона Моисеевича Тумар-
кина – доктора медицинских наук, профессора, заведующего кафедрой кожных и ве-
нерических болезней Ивановского государственного медицинского института с 1968 
по 1987 год.

СВОЯ АББРЕВИАТУРА
Вышла новая книга ивановского 

литератора, члена союза писателей 
России, Александра Шестунина. Ее на-
звание не может не заинтересовать 
тех, кто связан с ивановской меди-
циной. Издание озаглавлено: «ИГМИ 
эмансипил». Правда, привычную аб-
бревиатуру автор расшифровывает 
по-своему: «Институт. Город. Медици-
на. Индивидуальность». А «эмансипил» -- 
это миниатюры, авторские новые 
сказки и прочая ироническая литера-
тура.

На презентации, прошедшей в 
музее академии, Александр Шестунин 
(наш выпускник 1974 года) рассказал 
собравшимся: «Книга о родном вузе, 
студенческих годах и медицине заду-
мывалась давно, ее идея обсуждалась 
еще с ректором Р. Р. Шиляевым. Но 
издать ее получилось только в этом году. 

В первой части книги представлены авторские миниатюры тех лет для газеты 
«Медвузовец», СТЭМа. КВНа, студенческих капусников и «Голубых огоньков», есть 
сведения по истории нашего знаменитого театра миниатюр, редкие фотографии 
выступлений его участников, короткие рассказы и публикации о «третьем трудовом 
семестре» – любимой картошечке – обязательных студенческих сельхозработах, 
и о стройотрядах, обо всей художественной самодеятельности. 

Вторая часть книги – о медицине вцелом и конкретно о моей врачебно-лечеб-
ной деятельности после выпуска из стен alma mater, далее идет большая подборка 
иронических миниатюр о родном городе, сказочные и фольклорные миниатюры, ли-
тературные авторские сказки и, наконец, небольшие рассказы, эссе, очерки и но-
веллы, в которых прослеживается все же сквозная «медико-биологическая» тема».

История ИвГМАСвязи

ПЕРВЫЙ ВО МНОГОМ
Памяти В. В. Кулемина

14 декабря исполнилось 90 лет со дня рожде-
ния профессора Вадима Васильевича Кулемина – 
блестящего хирурга, талантливого ученого и педаго-
га, ректора ИвГМИ с 1965 по 1982 гг. 

В. В. Кулёмин был уникальной личностью. В воз-
расте всего лишь 37 лет он был назначен ректором с 
должности ассистента, и всей своей работой оправ-
дал оказанное ему доверие. К слову, Вадим Василье-
вич был первым ректором из выпускников ИГМИ, и 
ни один из руководителей нашего вуза не проработал на посту так долго – 17 лет.

За этот период в жизни института произошли значительные положительные 
перемены. В 1975 г. завершено строительство нового учебного корпуса с лекци-
онной аудиторией (№ 3). В том же году достроен спортивный комплекс. В 1981 г. 
принято новое, 9-этажное, студенческое общежитие на ул. М. Рябининой.

Открывались новые кафедры и учебные подразделения… На годы В. В. Куле-
мина пришёлся расцвет рационализаторской деятельности в вузе, наш институт 
так и называли «вуз-изобретатель». В 1965 году состоялся первый «физиологиче-
ский КВН». 

Следует отметить, что Вадим Васильевич огромную организаторскую работу со-
вмещал с плодотворной педагогической, научной и врачебной деятельностью, за-
ведовал кафедрой.  Как хирург-клиницист он выполнял наиболее сложные операции 
при заболеваниях брюшной полости, пороках сердца, патологии магистральных со-
судов легких, пищевода. Впервые в нашей области провел операцию на сердце.

По материалам музея ИвГМА

Юмор

Б. М. Тумаркин родился 8 января 1917 
года на севере Молдавии в многодетной 
семье. Отец был строителем-каменщиком. 
В 1928 году после окончания четырех клас-
сов начальной школы Бенцион поступил 
в гимназию. С двенадцатилетнего возрас-
та преподавал на дому в качестве частного 
репетитора, что давало возможность вно-
сить плату за обучение в гимназии и мате-
риально помогать семье.

В 1935 году за участие в коммунисти-
ческом движении молодежи был исключен 
из 7-го класса гимназии, и впоследствии си-
стематически подвергался преследованиям 
со стороны румынских властей (Бессарабия 
в то время была оккупирована Румынским 
королевством). В ноябре 1938 года Бенци-
он Моисеевич нелегально перешел границу 
СССР, за что советским нарсудом был при-
говорен к полутора годам лишения свобо-
ды.  Отбывал наказание в Архангельске, где 
и остался после освобождения.

ССЫЛКА ИЗ ССЫЛКИ
Трудовую деятельность Бенцион Мо-

исеевич начал помощником рамщика на 
лесозаводе, а затем учителем математики. 
Одновременно учился на заочном отделе-
нии Архангельского педагогического учили-
ща, которое окончил с отличием, получив 
звание учителя начальной школы.

В сентябре 1940 года Бенцион Мои-
сеевич стал студентом Архангельского го-
сударственного медицинского института и, 
пройдя полный пятилетний курс за три года, 
был оставлен клиническим ординатором ка-
федры кожных и венерических болезней. 

Бенцион Моисеевич быстро овладел 
специальностью дерматовенеролога, ак-
тивно занимаясь при этом научно-исследо-
вательской работой, и уже в 1944 году был 
назначен заведующим клинической, микро-
биологической и гистопатологической ла-
бораторией. В 1946 году успешно защитил 
в Ивановском государственном медицин-
ском институте кандидатскую диссертацию: 
«Хроническая язвенная пиодермия» и был 
переведен на должность ассистента кафе-
дры кожных и венерических болезней Ар-
хангельского мед. института. 

В мае 1948 года Архангельск стал 
режимным городом первой категории, и, 
несмотря на то, что Б. М. Тумаркин полу-

чил гражданство СССР в 1941 году, а су-
димость за переход границы была снята, 
постановлением президиума Верховного 
Совета Молдавской ССР у него была отнята 
архангельская прописка. И это в то время, 
когда и граница та исчезла, и Бессарабия 
стала частью СССР, а Румыния – друже-
ственной нам народно-демократической 
республикой! Бенцион Моисеевич очень 
пожалел тогда, что в 1946 году не осуще-
ствил переезд в г. Иваново, где его науч-
ный руководитель профессор И. З. Талалов 
принял руководство кафедрой кожных и ве-
нерических болезней, и уже был издан при-
каз о назначении Бенциона Моисеевича 
и.о. ассистента ИГМИ. 

После выдворения из Архангельска 
Б. М. Тумаркин работал в учреждениях 
здравоохранения и преподавал в медвузах 
на Украине и в Молдавии. В октябре 1956 
года был избран по конкурсу на должность 
руководителя клинического отдела Сверд-
ловского научно-исследовательского кож-
но-венерологического института, позже 
утвержден в должности заместителя дирек-
тора по научной работе того же института.

В мае 1965 года Тумаркин М. Б. защи-
тил в Ленинградском санитарно-гигиениче-
ском медицинском институте докторскую 
диссертацию «Материалы к клинике, этио-
логии, патогенезу и лечению хронических 
пиодермитов», и через два года ему было 
присвоено звание профессора.

ЗАДЕРЖАВШИЙСЯ ПЕРЕЕЗД 
В ИВАНОВО

Между тем жена Бенциона Моисееви-
ча, Мозжухина Лидия Александровна, со 
студенческой скамьи всегда находящаяся 
рядом с мужем, также опытный педагог и 
врач акушер-гинеколог, к тому времени за-
щитила докторскую диссертацию, и была 
утверждена в ученом звании профессора. 
Поэтому, когда в 1968 году Ивановский 
государственный медицинский институт 
объявил конкурс на замещение вакантных 
должностей на заведование двумя соответ-
ствующими кафедрами, стало ясно: самой 
судьбой предначертано, что продолжать и 
оканчивать свой трудовой путь Бенцион Мо-
исеевич со своей семьей будет в Иванове.

В Ивановском медицинском институ-
те М. Б. Тумаркин заведовал кафедрой 
кожных и венерических болезней с 1968 
по 1987 год.  Под руководством Бенци-
она Моисеевича кафедра участвовала в 
отраслевой научной программе по про-
блемам лечения и профилактики аллерго-
дерматозов у текстильщиков, а потом – по 
эпидемиологии и профилактике сифилиса. 
Сотрудниками кафедры изучались также 

заболеваемость инфекционной патологией 
кожи у текстильщиков, в частности – мико-
зами стоп, являющимися дополнительными 
источниками сенсибилизации.

Все годы работы на кафедре Бенци-
он Моисеевич разрабатывал тему наслед-
ственных аспектов псориаза, привлекая 
к этой работе сотрудников и практических 
врачей, которые в то время активно уча-
ствовали в совместной научной работе. 

Бенцион Моисеевич автор 176 печат-
ных работ, в т. ч. монографии «Хроническая 
язвенная пиодермия». Под его руковод-
ством подготовлены и защищены одна док-
торская и пять кандидатских диссертаций.

Все 20 лет заведования кафедрой 
кожных и венерических болезней Бенцион 
Моисеевич был бессменным председате-
лем правления Ивановского филиала Все-
российского научно-практического обще-
ства дермато-венерологов. Блестящий 
клиницист с богатым опытом практической 
работы, он постоянно заботился о повыше-
нии квалификации врачей. Он делился сво-
ими обширными знаниями, консультируя 
сложных больных, выступая с докладами 
на заседаниях общества и конференциях. 
Бенцион Моисеевич был прекрасным педа-
гогом, обладающим незаурядными оратор-
скими способностями. На его лекциях ауди-
тории всегда были переполнены. Большое 
внимание он уделял совершенствованию 
учебного процесса, совместно с сотрудни-
ками кафедры опубликовал ряд сообщений, 
методических рекомендаций и пособий.

Быть в курсе достижений мировой со-
временной дерматологической и медицин-
ской науки ему позволяло хорошее знание 
английского, немецкого и французского 
языков. 

После выхода на пенсию и до самого 
дня скоропостижной кончины (07.02.1991) 
Бенцион Моисеевич работал дома над 
общемедицинскими и дерматологическими 
проблемами.

В настоящее время на кафедре ин-
фекционных болезней, эпидемиологии и 
дерматовенерологии ИвГМА работает сын 
профессора – к.м.н., доцент Тумаркин Мо-
исей Бенцианович, который стал дермато-
венерологом и продолжил дело отца, воспи-
тывая подрастающее поколение молодых 
врачей и студентов. 

5 декабря 2017 года в Иванове состо-
ялась 71 Межрегиональная научно-практи-
ческая конференция «Актуальные вопросы 
дерматовенерологии на современном эта-
пе», посвященная 100-летию со дня рожде-
ния Тумаркина  Бенциона Моисеевича.

Кафедра инфекционных болезней, 
эпидемиологии и дерматовенерологии

Спасибо студентам ИвГМАСпасибо студентам ИвГМА
На адрес ректора поступила благодарность из Ивановского железнодорожного колледжа. Администрация, педагоги и студен-

ты колледжа выражают признательность старшекурсникам ИвГМА за оказание помощи в организации и проведении мероприятий 
по информированию молодежи по вопросам профилактики ВИЧ-инфекции и здоровому образу жизни.

1 декабря в рамках всемирного Дня борьбы со Спидом в Ивановском железнодорожном колледже волонтерами-медиками были про-
ведены беседы со студентами, демонстрация презентаций и видеоматериалов. Встречи прошли организованно и познавательно. 

Администрация колледжа просит отметить работу волонтеров: Е. Лебедевой, М. Халваши, А. Кузьмина, У. Сердюцкой, О. Гребневой, 
Е. Бородулиной, Я. Седовой, Е. Сироткиной, Ю. Забираловой, Е. Щепетовой, Д. Юдичевой, М. Сокованова, Ю. Кулешовой, А. Абдулаева, 
З. Асхабаровой.

Совместный кругСовместный круг
Состоялось совместное заседание научных кружков кафедр детских болезней, поликлинической педиатрии и акушерства и ги-

некологии педиатрического факультета. Тематика межкафедральной конференции была посвящена современным вопросам грудного 
вскармливания.

В первом докладе студентки 5 курса педиатрического факультета А. Лобкова и М. Посулова рассказали о правильном питании и 
режиме беременных и кормящих женщин (научный руководитель к.м.н., доц. Н. В. Керимкулова). Студентка 4 курса О. Староверова 
(научный руководитель к.м.н. О. С. Широкова) представила литературный обзор по теме влияния психо-эмоционального состояния жен-
щины на качество и продолжительность грудного вскармливания. В  докладе студента 4 курса А. Бобошко (научный руководитель к.м.н. 
Л. К. Молькова) были представлены результаты научного исследования о характеристике вскармливания детей первого года жизни. 
Доклад студентки 5 курса Е. Тихоновой (научный руководитель д.м.н., проф. А. В. Шишова) был посвящен показателям здоровья детей 
первого года жизни в зависимости от вида вскармливания. Студентка 4 курса М. Медведева (научный руководитель к.м.н., доц. Е. Е. Ви-
ноградова) рассказала о технологиях поддержки грудного вскармливания на современном этапе. И, в завершение, студенты 4 курса сто-
матологического факультета Н. Добров и А. Столяренко (научный руководитель к.м.н., доц. Н. В. Керимкулова) доложили об особенностях 
ухода за полостью рта у детей грудного возраста. 

Письмо в академию

Молодая наука
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ВСЕ, ЧТО ТЫ ДОЛЖЕН ЗНАТЬ
По темпам роста заболеваемости ВИЧ-инфекцией наша страна вышла 

на 3-е место в мире (после Южноафриканской республики и Нигерии). Каждый 
час в России появляется десять новых ВИЧ-инфицированных! 

Мы, будущие врачи, 
не можем быть равно-
душными к этой пробле-
ме. Поэтому 8 декабря
в стенах академии «Во-
лонтёры-медики» и Со-
вет студентов провели 
развлекательный, но в 
то же время очень по-
знавательный квест 
«Всё, что ты должен 
знать о ВИЧ». 

Для участников 
было подготовлено 
девять станций с ин-
тересными заданиями 
на тему ВИЧ и СПИД. 

На каждом этапе ребята в формате викторин, игр, рисунков не только показывали 
свои знания, но и узнавали много новых фактов об этом заболевании, его профи-
лактике и путях передачи. 

Теперь мы уверены, что наши студенты смогут не только защитить себя от за-
ражения ВИЧ-инфекцией, но и помогут сделать это другим!

Елена Горшкова, 2 курс леч. ф-т

ВЫИГРАЛИ «ЖИРНЫЕ КИСЛОТЫ»
В новом формате 14 декабря прошли «MED_баттлы».
Зимним вечером 12 команд собрались в аудитории № 3, чтобы отдохнуть 

в приятной компании. Но для этого им пришлось ответить на нелёгкие вопросы, 
используя своё воображение, фантазию и гибкость ума. Игра состояла из пяти эта-
пов. Все команды постарались проявить себя, в итоге напряженной борьбы вперед 
вырвались команды: «Жирные кислоты», «Acedia», «Шома».

Наталья Резникова, 1 курс, леч. ф-т
Фото Анаит Восканян, 5 курс пед. ф-т

НОРМАТИВЫ «СТУДЗАЧЕТА»
Ни для кого не секрет, что комплекс ГТО (Готов к труду и обороне) набирает 

популярность среди молодежи и людей старшего поколения. Открываются новые 
площадки, все чаще нормативы принимаются централизованно, проводятся со-
ревнования между вузами.

Мы, команда «ИВМ-спорт», решили, что нашим студентам не стоит отставать 
от всего прогрессивного человечества и придумали мероприятие, которое позволи-
ло студентам проверить, готовы ли они к сдаче ГТО. 

23 ноября в спортивном зале ИвГМА в рамках «Студзачета» принимались нор-
мативы на гибкость, челночный бег, поднимание туловища из положения лежа, ска-
калку, подтягивание для юношей и отжимания для девушек. 

Ребята, которые пришли проверить свои силы, показали отличные результаты! 
Смело можно сказать, что наши студенты отличаются не только умом и сообра-
зительностью, но и силой. Все участники получили дипломы и сладкие призы. На-
деемся, что подобные мероприятия будут набирать популярность у нас в академии.

Диана Задорина, 5 курс, леч. ф-т

ПРОСТО
5 декабря, во Всемирный день волонтера, в стенах академии была проведена 

акция под названием #Добро_это_просто. Наши волонтёры уже в третий раз соз-
дали атмосферу добра и позитива для студентов и сотрудников нашей Alma Mater. 

Акция заклю-
чалась в том, что 
каждый желающий 
мог вытащить из 
коробки шуточное, 
мотивационное или 
просто доброе по-
желание, получить 
вкусные карамель-
ки и заряд хороше-
го настроения на 
весь день.

Хочется вы-
разить огромную 
благодарность тем 
студентам, которые 
помогли в органи-
зации акции и тем, кто принял в ней участие!

Важно помнить, что дарить добро – это действительно очень просто и каждому 
из нас по силам это сделать!

Анна Малкова, 5 курс, леч. ф-т
Фото Анаит Восканян

ВСТРЕЧА С МИНИСТРОМ
С 5 по 8 декабря в Москве состоялся VI Всероссийский форум обучающихся 

медицине и фармации. Нашу академию представляли члены Совета студентов: 
Карина Григорян, Татьяна Меркушева, Дмитрий Варенцов, председатель НОСМУ 
Екатерина Тихонова.

В течение четырех дней студентов, ординаторов и аспирантов медицинских ву-
зов ждала насыщенная образовательная и дискуссионная программа, состоявшая 
из четырех систем-модулей: образование, наука, здравоохранение и развитие.

Также в рамках форума состоялось очередное заседание Совета студентов 
медицинских и фармацевтических вузов при Минздраве России. От ИвГМА в него 
входит председатель Совета студентов Д. Варенцов.

Закрытие форума посетила Вероника Игоревна Скворцова. Встреча началась 
с увлекательного рассказа министра здравоохранения о студенческих годах, ста-
новлении в науке и профессиональном пути. «Вы все выбрали правильную дорогу. 
В медицине невозможно себя не найти!» – сказала Вероника Игоревна и пожелала 
обучающимся успехов во всех начинаниях.

Главная цель и результат прошедшего форума – обмен опытом в проектной, на-
учно-исследовательской, образовательной и профессиональной деятельности, раз-
витие управленческих компетенций и навыков обучающихся. 

Дмитрий Варенцов, 5 курс, леч. ф-т
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Ещё раз о кофеЕщё раз о кофе
В 2009 году начался скандал вокруг словарей, где 

обнаружили странные нормы –  например, дополнитель-
но к мужскому роду был разрешен средний род к слову 
«кофе». Кто-то говорил, что никогда не выпьет «чёрное 
кофе». Кто-то обещал, что вообще откажется от кофе, 
если оно будет «чёрное». Появлялись посты в интерне-
те, написанные сплошь обсценной (матерной) лексикой, 
но в защиту чистоты русского языка и мужского рода 
слова «кофе».

Что бы мы ни говорили, даже очень образованные 
люди иногда используют «кофе» в среднем роде, но не 
напрямую. Все заучили «чёрный кофе» в школе, но лю-
бой, даже самый образованный человек, легко заменит 
слово «кофе» на местоимение «оно». Например, задав 
вопрос: «Ты купила кофе? Где оно?». Практически лю-
бой человек может сбиться или выбрать глагол средне-
го рода: «закипело кофе». Тем не менее, использование 
слова «кофе» в мужском роде на данный момент слу-
жит для нас точкой грамотности. Но «процесс пошёл», и 
словари фиксируют возможность использования слова 
и в среднем роде, и это не является ошибкой.

Хотим мы этого или нет, в языке постоянно всё ме-
няется. Например, слово «метро» изначально было муж-
ского рода. И что, нам хуже стало от того, что «метро» 
стало среднего рода? – Нет. Хотя, разумеется, «метро» 
не такое знаковое слово, как «кофе». Еще один при-
мер: слово «евро». Сначала это слово использовалось 
в мужском роде, сегодня некоторые скажут «одно 
евро», другие - «один евро», и это никого не коробит. 
Я не призываю образованных людей переходить на 
«кофе» среднего рода. Но нужно понимать, что язык 
– социальное явление, и изменения в нём неизбежны.

Е. В. Орлова, 
заведующая кафедрой русского языка

Уроки русского Добрые дела

Общежития

ЛУЧШИЕ КОМНАТЫ
Оценивали не только чистоту

В ноябре в рамках смотра-конкур-
са общежитий ИвГМА прошли рейды по 
общежитиям нашей академии. Студен-
ты показали свои лучшие комнаты, кух-
ни, а заодно и творческие номера, что-
бы поразить наше независимое жюри. 
Оценивали работу представители де-
канатов трех факультетов, деканата 
по работе с иностранными обучающи-
мися, профкома, Совета студентов, 
ДКС-центра.

Начался смотр с общежития номер 
три. Гостей встретили выставкой худо-
жественных работ студентов и душев-
ным концертом, на котором были самые 
разные номера: песни, танцы, чтение 
стихов. Далее жюри была оригинально 
представлена кухня, на которой ребя-
та устроили ужин с музыкой и вальсом, 
доказав что всегда и везде есть место 
романтике. 

Но это только начало, далее студен-
ты показали свои комнаты, каждая из 
которых была образцовой и по-своему 
особенной. На одной из кухонь конкурс-
ную комиссию угостили вкуснейшими 
блинами девушки в традиционных рус-
ских нарядах. Завершился вечер сыт-
ным ужином из блюд, приготовленных 
студентами общежития.

Вторым по счету, но не по важно-
сти, было общежитие номер два. 

Ребята творчески подошли к делу. 
Для конкурсной комиссии была органи-
зована экскурсия по этажам по моти-
вам сказки «12 месяцев». Целью жюри 
было найти апрель и его подснежники, 
с чем гости отлично справились. Ком-
наты отличились оригинальностью ди-
зайна и комфортом. После проверки 
этажей комиссии была представлена 
выставка творческих работ студентов 
и концерт, приготовленный жителями 
общежития № 2. Завершением вечера 
стала общая песня-обращение к ко-
менданту от всех участников концерта 
с любовью и благодарностью за её не-
простую работу 

Последним по счету конкурсная ко-
миссия посетила общежитие № 4. Жюри 
увидели много по-домашнему уютных 
комнат. Также гости отведали знамени-
тый лимонный пирог и посмотрели кон-
церт, общей темой которого был лозунг 
«Общежитие – территория толерантно-
сти».

Конкурсной комиссии дали возмож-
ность украсить своей ленточкой дере-
во толерантности как символ вклада 
в общее дело. Кроме того, студенческий 
совет подготовил выставку, на которой 
среди прочего была представлена об-
ширная коллекция редких монет, что 
удивило жюри. 

5 декабря состоялось награждение 
участников конкурса. Лучшим обще-
житием признано  третье общежитие, 
а лучший совет общежития – во втором.

Оксана Тюльпанова, 
4 курс, леч. ф-т

Новости Совета студентов

ПРЕДНОВОГОДНЕЕ

Когда уходит старый год,

А новый на пороге,

Когда снежинок хоровод

Кружится на дороге,

Когда курантов мерный бой

С высокой башни звездной 

Раздастся в полночь над Москвой,

Что принесет он нам с собой?

Быть может, счастье новое?

И килограмм удачи,

Здоровья двадцать пять мешков

И радости в придачу?

Надежд напрасных строить 

Не стоит вам друзья:

Ведь это все не больше

Чем день календаря.

Все новые свершения,

А также достижения

Зависят от тебя!

Карина Кририллова,

3 курс леч. ф-т

Творчество

В первый день состоялась официальная программа, на которой присутствовало более 2000 участ-
ников. Волонтеры могли посетить более 10 площадок, где проходили встречи с ведущими экспертами 
и почетными гостями форума.

5 декабря, в День добровольца (волонтера) России, у каждого участника форума была  уникальная 
возможность погрузиться в атмосферу общих дел! Участники форума, например, помогали медицин-
ским учреждениям Москвы, работали экскурсоводами в музее, проводили творческий вечер для школь-
ников и урок правовой грамотности в детском доме.

6 декабря состоялся праздничный концерт, в рамках которого были подведены итоги конкурса «До-
броволец года 2017». Посетил мероприятие президент России Владимир Путин. В своем выступлении он 
отметил, что добровольцы работают во всех сферах жизни общества и государства. Глава государства 
поблагодарил волонтеров за их работу, пообещал в дальнейшем поддерживать добровольческие иници-
ативы и объявил 2018 год Годом добровольца и волонтера.

2018 – год добровольца и волонтера
Студенты и сотрудники академии приняли участие в работе Всероссийского форума доброволь-

цев, который проходил в Москве с 4 по 6 декабря.

Призеры 
владимирской 

лиги
В конце года состоялся финал 

сезона Региональной Лиги КВН 
«Владимирская Русь». Команда Ив-
ГМА «Позовите доктора!» впервые 
принимала участие в этом пре-
стижном соревновании. По ито-
гам сезона у нас 3 место (среди 
13 команд-соперниц). Достойный 
результат!

КВН
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